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ATA DA 167ª REUNIÃO ORDINÁRIA – REMOTA - DO CONSELHO GESTOR DA ÁREA DE PROTEÇÃO

AMBIENTAL BORORÉ COLÔNIA

Dia 22 de Novembro de 2022, terça-feira, das 10h às 12h
Via Google Meet

Ata elaborada por Leonardo Amaral Piai
DGUC/SVMA

Conselheiras(os) Presentes:

SOCIEDADE CIVIL

SETOR REPRESENTANTES ASSINATURA

Ongs Ambientais – São
Pancrácio

Maria de Fátima Saharovsky – Centro
Comunitário São Pancrácio

Via Chat

Sesc Interlagos Olga Fogaça Balboni Cunha Geremias

AAFEP Helcio Junior

IMARGEM Kimberly Marques dos Santos

OSEL - Obras Sociais e

Educacionais Luz
Guilherme José da Costa Silva

PODER PÚBLICO

SETOR REPRESENTANTES ASSINATURA

Secretaria do Verde e do Meio
Ambiente - SVMA

Luccas Longo
Suplente

Via Chat

Secretaria Municipal de
Urbanismo e Licenciamento -

SMUL
Marcia Petrone

EMAE Eduardo Rocha
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SMC Paula Nishida

Sehab/ Diego Xavier Leite

SUP-PA/CPDU/SPU Antonio Luciano Mourato

CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES

A lista de presença dos conselheiros e registro fotográfico dessa reunião

encontra-se anexada neste documento, conforme a Portaria Municipal nº

049/SVMA.GAJ/2020 e de acordo com o Regimento Interno do Conselho Gestor da

APA-BC – Gestão 2020-2022.

1. PAUTA DO DIA

1. Apresentação da Área de Proteção Ambiental Bororé-Colônia
2. Apresentação Conselho Gestor
3. Informes Gerais

1.Apresentação da Área de Proteção Ambiental Bororé-Colônia

Maurício Marinho, gestor da APA, inicia a reunião dando bom dia a todos os
presentes, iniciando as pautas do dia e iniciando pela apresentação da APA Bororé
Colônia, já que esta é a primeira reunião do novo conselho gestor da APA, do
período de 2022 até 2024. Mauricio apresenta então um pouco da estrutura interna
da Secretaria do Verde e do Meio Ambiente e da divisão responsável pelo
gerenciamento e manejo das unidades de conservação do município de São
Paulo, a DGUC - DIVISÃO DE GESTÃO DE UNIDADES DE CONSERVAÇÃO.

Logo após esta breve apresentação ele introduz aos novos conselheiros um
pouco sobre o estado da conservação de áreas protegidas no município de São
Paulo, apresentando então os espaços de proteção para vegetação nativa da
mata atlântica, citando os mais de 100 parques municipais gerenciados pela SVMA,
dentre eles 6 parques naturais, que se enquadram como área de proteção integral,
além de duas APAs, 1 refúgio de vida silvestre duas RPPNs. Maurício também
comenta sobre outras áreas que não são gerenciadas pelo município, como terras
indígenas guarani mbya – zonas norte e sul; APAs várzeas do tietê, parque e
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fazenda do carmo e iguatemi; E Parques Estaduais da Serra do Mar, Cantareira,
Jaraguá entre outros.

Dando um pouco mais de enfoque na APA Bororé-Colônia, o gestor
comenta então sobre sua criação em 2006 pela Lei Municipal nº 14.162/2006, a
Área de Preservação Ambiental - APA Bororé-Colônia conta agora com um
instrumento que deve orientar e regular o uso e o manejo dos atributos naturais e
histórico-culturais da APA e elaborado de forma participativa, por meio de reuniões
remotas que contaram com representantes de seu Conselho Gestor, colaboradores
e pesquisadores. Além disso, Maurício fez uma breve caracterização física da APA,
que chega a representar 6% do território do município, girando em torno de 9000 mil
hectares, destinados a um uso de conservação e sustentabilidade. É colocado
como ponto de destaque a vigência do novo plano de manejo finalizado e
lançado em 2021, contando com uma série de ajustes e metas para o manejo da
APA Bororé-Colônia.

Maurício também destaca, principalmente pela presença do conselho a
característica de gestão participativa que a APA possui, focando em uma gestão
de território que leva em conta as decisões do conselho, formado tanto pelo poder
público quanto pelas organizações sociedade civil presentes na APA, e além disso
ele cita a cooperação com as demais unidades de conservação e parques que
estão tanto dentro da APA, como os parques naturais municipais Itaim, Varginha e
Bororé, parques urbanos como, Shangrilá e Nascentes do Ribeirão Colônia, e
também as áreas de proteção ao entorno, como a APA Capivari-Monos e o parque
natural municipal Jaceguava.

O gestor comenta mais uma vez sobre a importância e potencialidade da
APA, destacando alguns pontos, tanto de características físicas, quanto sociais, pois
resguarda com 80% de sua área a vegetação da mata atlântica, sendo
classificada dentro do zoneamento da própria apa como em zonas de
conservação, além disso a maior parte das áreas urbanizadas, são identificadas
pela lei de uso e parcelamento de solo - Lei nº 16.402/16 Lei de Parcelamento, Uso e
Ocupação do Solo (LPUOS), como sendo zona rural do município de são paulo,
desta forma relembramos o necessário papel de sustentabilidade que a APA possui,
com relação a conservação e a gestão participativa do território visando uma
conscientização socioambiental.
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2. Apresentação Conselho Gestor

Dando continuidade a apresentação do conselho, mauricio marinho
apresenta um pouco sobre o funcionamento do conselho gestor da APA,
colocando como funcionam as reuniões em formato de plenárias, a
secretaria executiva e a presidência do conselho, todos seguindo de acordo
com o regimento interno definido a cada início de um novo conselho.
Mauricio tb comenta sobre as câmaras técnicas e os grupos de trabalho que
atuam de forma integrada para as duas APAs, sendo as CTs: Planejamento,
Monitoramento Ambiental, Infraestrutura e Saneamento Ambiental e de
Turismo/ Agricultura e Desenvolvimento Sustentável; no que tange os grupos
de trabalho, estão a par destas câmaras técnicas servindo de instrumento de
discussão para trabalhos temporários dentro de respectivas câmaras
técnicas.

Como último ponto de apresentação sobre o conselho, Mauricio
reitera a característica de ser um conselho participativo e deliberativo, pois
decidem de maneira democrática sobre assuntos relacionados a forma de
funcionamento da gestão, como prevista em regimento interno. Atua
também sobre as competências definidas no decreto N° 4.340/02, também
são responsáveis por decidir sobre o conteúdo dentro do plano de ação do
próprio conselho, e assim emite recomendações e moções e ainda deliberar
sobre demais assuntos relacionados à gestão da unidade de conservação,
evitando assim algumas resoluções sobre processos dentro da área da APA.

3. Informes gerais

Maurício Marinho aborda então a última pauta da reunião, como informes

gerais, sendo a agenda da APA para o mês de Novembro, apontando as reuniões

ordinárias e extraordinárias que já ocorreram, e as que ainda estão previstas, bem

como as respectivas deliberações e discussões principais de cada uma. Por fim, o

gestor agradece a todas, todos e todes que estiveram presentes na reunião, deseja

um bom inicio de ciclo nesta nova gestão de 2022-2024 e finaliza a reunião.

4



PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO
 SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE

DIVISÃO DE GESTÃO DE UNIDADES DE CONSERVAÇÃO - DUC
ÁREA DE PROTEÇÃO AMBIENTAL (APA) BORORÉ COLÔNIA

 

 CONSELHO GESTOR

São Paulo, 22 de Novembro de 2022

Maurício Marinho
Presidente do Conselho Gestor

APA Bororé-Colônia

Anexo I – Chat da Reunião – Validação da presença por meio do chat do Google e lista
de participantes

[22/11/22 10:11] Mauricio de Alcantara

Marinho

Maurício A. Marinho - APA Bororé-Colônia -

DGUC/SVMA

[22/11/22 10:12]

Maria de Fatima Saharovsky (Convidado) foi

convidado para a reunião.

[22/11/22 10:12]

Raquel Araujo de Jesus Ponte foi convidado

para a reunião.

[22/11/22 10:12]

Guilherme José da Costa Silva (Externo) foi

convidado para a reunião.

[22/11/22 10:12] Kim Alecrim - Associação

Imargem (Convidado)

Bom dia a todesKimberly Marques -

Associação Imargem - Titular

[22/11/22 10:15]

Helcio Junior - AAFEP (Convidado) foi

convidado para a reunião.

[22/11/22 10:15] Helcio Junior - AAFEP

Bom dia, pessoal.

[22/11/22 10:21] Beatriz Sartori de Oliveira

oi gente! bom dia!

[22/11/22 10:21] Beatriz Sartori de Oliveira

to com o audio ruim

[22/11/22 10:21] Guilherme José da Costa

Silva

bom dia

[22/11/22 10:22] Beatriz Sartori de Oliveira

obrigada pela apresentação! abraço a todos

[22/11/22 10:23]

Liliane Neiva Arruda Lima foi convidado

para a reunião.

[22/11/22 10:27]

Lucas / Instituto Colonia (Convidado) foi

convidado para a reunião.

[22/11/22 10:28]
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Lucas / Instituto Colonia (Convidado) saiu

do chat.

[22/11/22 10:30]

Lucas / Instituto Colônia (Convidado) foi

convidado para a reunião.

[22/11/22 10:31]

Lucas / Instituto Colônia (Convidado) saiu

do chat.

[22/11/22 10:33] Mauricio de Alcantara

Marinho

Pessoal, por favor se identifiaquem no chata

para registro dos participantes na ata: Nome

e Instituição/Coletivo

[22/11/22 10:34] Mauricio de Alcantara

Marinho *identifiquem

[22/11/22 10:34] Liliane Neiva Arruda Lima

Liliane Arruda SVMA CGC

[22/11/22 10:34] Diego Xavier Leite

Diego Xavier Leite / Sehab/Sec Executiva

do Programa Mananciais

[22/11/22 10:34] Raquel Araujo de Jesus

Ponte

Raquel Ponte Planurb SMUL -Suplente

[22/11/22 10:38] Guilherme José da Costa

Silva

Guilherme José da Costa SIlva

Professor/Biólogo

Universidade Santo Amaro

Membro titular-Academia

[22/11/22 10:40]

Jai - Ecoativa (Convidado) foi convidado

para a reunião.

[22/11/22 10:42] Amabilis AC Pequeno

Principe (Convidado)

muito interessante esta apresentação.

Vamos ter acesso aos slides depois da

reunião?

[22/11/22 10:46] Luca Otero D Almeida

Fuser

sim, muitas interfaces entre a construção de

comunidade e pertencimento e a estrutura

de parques/APAs/TI! e isso que ainda tem

todo o debate de como tratar a ruralidade

em SP

[22/11/22 11:23] Guilherme José da Costa

Silva

pesquisa, a ideia de pesquisa seria ligada a

alguma câmara tcnica? ou depende do

objetivo da pesquisa?

[22/11/22 11:24] Helcio Junior - AAFEP

Pessoal, infelizmente às 11:30hrs terei que

me retirar da reunião. Tenho outro

compromisso. Tudo bem?

[22/11/22 11:25] Helcio Junior - AAFEP
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As decisões que acontecerem depois da

minha saída, se possível, me encaminhar

por e-mail…

[22/11/22 11:27] Helcio Junior - AAFEP

Hélcio Junior - AAFEP

[22/11/22 11:30] Helcio Junior - AAFEP

Bom término de reunião. Um abraço a

todos.

[22/11/22 11:30]

Helcio Junior - AAFEP (Convidado) saiu do

chat.

[22/11/22 11:33] Luca Otero D Almeida

Fuser

Pessoal, só para retomar que nesses casos

de regularização/deliberação sobre

edificações e uso seria oportuno saber onde

está localizado a área em questão. Digo

isso para nós da SMC/DPH conseguirmos

orientar sobre as questões relativas ao

patrimônio cultural/tombamento, se tem

alguma necessidade especial de aprovação

aqui pelo CONPRESP ou CONDEPHAAT

(conselhos de patrimônio).

Talvez possa ser feito um email informando

o básico da demanda e convidando todos

conselheiros para a reunião da Câmara

Técnica/Grupo de Trabalho correspondente.

[22/11/22 11:36] Luciano Mourato

(Convidado)

Antonio Luciano Mourato

SUP-PA/CPDU/SPU

almourato@smsub.prefeitura.sp.gov.br

[22/11/22 11:45]

[22/11/22 11:56] Leonardo Amaral Piai

Pessoal, quem ainda não se identificou aqui

pelo chat, peço por gentileza que faça isso,

com Nome, Instituição e Email de contato,

para validação da presença!

[22/11/22 12:06] Kim Alecrim - Associação

Imargem (Convidado)

de acordo com o forms

[22/11/22 12:07] Beatriz Sartori de Oliveira

tudo tranquilo!

[22/11/22 12:08] Maria de Fatima

Saharovsky

Excelente construção da agenda ambiental

do território

[22/11/22 12:12] Beatriz Sartori de Oliveira

boa tarde pessoal!
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Anexo III – Registro fotográfico das apresentações da 166ª RO do Conselho Gestor da
APA BC – Dia 06/09/2022, das 9h às 12h, pelo Google Meet
Meio da Reunião

Finalização da Reunião
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